
                                                                 

 

Principales Resultados  

Proyecto de Bilingüismo maestros de Santander 

 

La Cámara de Comercio de Bucaramanga –Pacto por la Educación Santander 

2030- en alianza con la Universidad Industrial de Santander, a través el 

Instituto de Lenguas, ha desarrollado una estrategia fundamental para lograr 

la competitividad en el departamento.   

En el año 2020, el Instituto de Lenguas UIS y la Escuela de Idiomas asumieron 

la responsabilidad de desarrollar las competencias comunicativas y el 

fortalecer las habilidades metodológica para grupos de profesores de 

primaria de diferentes municipios de Santander en modalidad de 

presencialidad remota.  Esta alianza permitió acoger a profesores de Barbosa 

y Socorro inicialmente.  En el año 2021, una vez retomado el programa, se 

continuó el proceso no solo para estos primeros profesores, sino que se 

amplió la cobertura a profesores de San Vicente y San Benito logrando así 

que un grupo de 21 profesores de los municipios mencionados iniciaran un 

proceso de formación complementario en lengua extranjera y alcanzaran el 

nivel A1 de competencia según el Marco Común Europeo de Referencia para 

las Lenguas.    

 

2021- Clase de Metodología bajo la guía de la profesora Kelly Johanna Rodríguez 



                                                                 

 

 

2021- Cierre de nivel A1.2. Estudiantes en reunión con el profesor Omar Mogollón y la Coordinadora Académica 

Mary Luz Vesga, del Instituto y la Doctora Anastasia Celedón, de la Cámara de Comercio.  

Algunos profesores que participaron en el programa expresaron su percepción del 

programa y compartieron sus comentarios:  

 

“Me siento muy satisfecha de haber participado en éste curso porque pude crecer 

profesionalmente, aprendí muchísimo de los profesores Omar y Carlos Silva. Creo que en 

este sentido fuimos muy afortunados al contar con excelentes profesionales que con su 

carisma y hicieron posible terminar con éxito éste reto, a pesar de todas las dificultades. 

En poco tiempo aprendimos lo que en muchos años dejamos de hacerlo. 

AGRADECIMIENTO TOTAL. 

A nuestras asesoras en metodología, agradecerles enormemente porque nos abrieron el 

camino a métodos y didácticas menos traumáticas y más significativas para docentes y 

niños de primaria, especialmente para la población dispersa de departamento. Al abordar 

los planes de clases nos enrutamos de manera técnica y lógica atendiendo a los 

propósitos del MEN. 

A la cámara de Comercio mi inmensa gratitud porque nos permitió romper barreras de 

acceso a instituciones de alto nivel como es la UIS. Ojalá sigan las oportunidades. Enorme 

sentimiento de agradecimiento porque municipios como San Benito no habíamos tenido 

oportunidad. A la secretaría de Educación de Santander agradecimiento total.” Herminda 

Paredes (San Benito) 

 

“A través de este escrito quiero dar gracias a la cámara de comercio y a la UIS por aunar 

esfuerzos en pro de fortalecer la educación en nuestro departamento. No puedo dejar de 

lado a los profesores que orientaron este proceso; resalto de ellos el profesionalismo, 

compromiso y el carisma con el que nos orientaron, esto sin duda alguna fue uno de los 

aspectos que me motivaron a seguir a delante con el curso.  

Como docente es grato saber que instituciones como ustedes reconocen nuestra labor 

como agentes transformadores de la sociedad, de esta manera se vinculan para 



                                                                 

 

engrandecerla a través de oportunidades de formación y crecimiento profesional, que, sin 

duda, no son solo un aporte a nuestro quehacer, sino que redundan en oportunidades 

para los niños y jóvenes que están a nuestro cargo.” Daniel Alberto Mejía (San Benito) 

 

“Quiero dar las gracias al Instituto de Lenguas de la UIS por esta oportunidad que me 

brindó de capacitarme en el nivel A1 de inglés, durante el cual aprendí muchísimo.  Fue 

una experiencia académica maravillosa donde conocí a grandes compañeros docentes, 

algunos con dificultad y otros con gran facilidad y fluidez para el inglés, pero aprendimos, 

unos de otros, muchas cosas positivas. 

A los docentes, les expreso mi admiración por su dedicación, paciencia, metodología, 

alegría y buen carácter.  El profesor Omar Mogollón, que logró encarretarnos con el inglés, 

perder el miedo al hablarlo, aunque mal, debo decir, pero se avanzó poco a poco.  El 

profesor Carlos Silva, nos habló todo en inglés desde el primer día y aunque fue difícil al 

principio, fuimos entendiendo lo que quería decirnos. 

Las clases de metodología nos dieron grandes y valiosas herramientas para nuestro 

quehacer pedagógico.   

A todos muchas gracias, ha sido una buena experiencia con el inglés, aunque aún me falta 

mucho, pero definitivamente avance algunos peldaños en ese idioma universal.  Dios los 

bendiga. 

A la Cámara de Comercio de Bucaramanga, muchas gracias por patrocinar este invaluable 

apoyo para los docentes, Dios les recompense.”  Consuelo Rojas Cárdenas (Socorro). 

 


